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В отчетный период деятельность заместителя Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьева была направлена на выполнение планов мероприятий Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации (далее – Совет Федерации) на весеннюю 

и осеннюю сессии 2022 года, плана межпарламентского сотрудничества Совета 

Федерации на 2022 год и осуществлялась в соответствии с планами основных 

мероприятий заместителя Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьева на весеннюю 

и осеннюю сессии 2022 года, распоряжением Председателя Совета Федерации 

«О распределении обязанностей между первыми заместителями Председателя Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации и заместителями 

Председателя Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации». 

 

 

I. Вопросы ведения 

 

К вопросам ведения заместителя Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьева 

относятся: 

 

 координация работы Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности, дача 

ему поручений, контроль их исполнения;  

 

 организация взаимодействия указанного Комитета Совета Федерации с другими 

комитетами Совета Федерации при рассмотрении проектов федеральных 

конституционных законов, проектов федеральных законов в целях выработки по 

ним согласованной позиции Совета Федерации; 

 

 координация работы данного Комитета Совета Федерации по подготовке к 

рассмотрению вопросов, относящихся к его ведению, на заседании Совета 

Федерации в рамках «Правительственного часа»; 

 

 организация работы Комиссии Совета Федерации по контролю за достоверностью 

сведений о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, 

представляемых сенаторами Российской Федерации; 

 

 координация в Совете Федерации работы по вопросам мобилизационной 

подготовки и гражданской обороны; 

 

 организация взаимодействия Совета Федерации с законодательными 

(представительными) и исполнительными органами государственной власти 

субъектов Российской Федерации, находящихся в пределах Центрального 

федерального округа; 

 

 осуществление руководства деятельностью Совета по социальной защите 

военнослужащих, сотрудников правоохранительных органов и членов их семей 

при Совете Федерации; 

 

 взаимодействие с Российским организационным комитетом «Победа»; 

 

 взаимодействие с Советом при Президенте Российской Федерации по делам 

казачества; 
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 организация работы делегации Совета Федерации в делегации Федерального 

Собрания Российской Федерации в Парламентской Ассамблее Организации 

Договора о коллективной безопасности; 

 

 координация подготовки и проведения Форума регионов России и Беларуси;  

 

 участие в работе Парламентского Собрания Союза Беларуси и России; 

 

 организация работы Межпарламентской комиссии Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации и Совета Республики 

Национального собрания Республики Беларусь по межрегиональному 

сотрудничеству; 

 

 организация работы Межпарламентской комиссии по сотрудничеству 

Федерального Собрания Российской Федерации и Национального Собрания 

Республики Армения; 

 

 координация деятельности Совета Федерации по вопросам законодательного 

регулирования лесной отрасли; 

 

 руководство реализацией Всероссийского гражданско-патриотического проекта 

«Дети-герои». 

 

Кроме того, сенатор Российской Федерации Ю.Л. Воробьев большое внимание 

уделяет общественной деятельности: 

 

 входит в состав Попечительского Совета Всероссийской общественной 

организации «Русское географическое общество» (РГО); 

 

 является Председателем Управляющего совета Всероссийской общественной 

организации «Русское географическое общество»; 

 

 входит в состав Попечительского Совета Общероссийской общественно-

государственной организации «Добровольное общество содействия армии, авиации 

и флоту России» (ДОСААФ России); 

 

 является членом Попечительского Совета Всероссийской детско-юношеской 

военно-патриотической организации «ЮНАРМИЯ»; 

 

 является почётным председателем Вологодского отделения Всероссийской 

общественной организации «Русское географическое общество»; 

 

 является наставником автономного общеобразовательного учреждения 

Вологодской области «Образовательный центр – кадетская школа «Корабелы 

Прионежья» имени Героя Российской Федерации Юрия Леонидовича Воробьева 

(далее – Образовательный центр – кадетская школа «Корабелы Прионежья»). 
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II. Деятельность в Вологодской области 

 
2022 год стал знаковым как для Вологодской области, так и для страны в целом. 

После начала специальной военной операции1 Россия столкнулась с беспрецедентным 

экономическим и политическим давлением. Введенные в нарушение международных 

норм санкции стран Запада послужили толчком к более интенсивной и слаженной работе 

всех уровней власти, активному взаимодействию с гражданским обществом. 

В сложившихся условиях Президентом Российской Федерации В.В. Путиным был 

подписан Указ о наделении глав субъектов дополнительными полномочиями по 

обеспечению безопасности в регионах.2 

Во исполнении данного Указа в 

Вологодской области создан оперативный 

штаб по режиму базовой готовности 

области, на заседании которого в ноябре 

2022 года выступил заместитель 

Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьев с предложением 

скоординировать систему мер гражданской 

и территориальной обороны. 

На заседании штаба, прошедшего под руководством губернатора Вологодской 

области О.А. Кувшинникова, также обсуждались вопросы обеспечения безопасности 

населения и критически важных объектов инфраструктуры региона. 

В заседании участвовали члены областного правительства, регионального 

парламента, представители силовых структур. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                 
1 Решение о проведении специальной военной операции (СВО) на Украине было принято Президентом 

Российской Федерации В.В. Путиным 24 февраля 2022 года в ответ на совместное обращение 

руководителей Донецкой и Луганской народных республик, независимость которых была признана 

21 февраля 2022 года российской стороной. 

Основные цели СВО: 

 освобождение Донбасса; 

 создание условий, которые бы гарантировали безопасность самой России. 

Основные задачи СВО: 

 демилитаризация, в том числе нейтрализация военного потенциала Украины; 

 денацификация Украины; 

 нейтральный и безъядерный статус Украины; 

 предание суду тех, кто совершил многочисленные, кровавые преступления против мирных жителей 

Донбасса. 
2 Указ Президента Российской Федерации от 19 октября 2022 года № 757 "О мерах, осуществляемых в 

субъектах Российской Федерации в связи с Указом Президента Российской Федерации от 19 октября 

2022 года № 756". 
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Работа в рамках указанного оперативного штаба является одним из элементов 

обеспечения безопасности внутри страны, а противостоять агрессии против России во вне 

призваны Вооруженные силы Российской Федерации. По словам Президента России 

В.В. Путина российские войска «сражаются за Россию, за мирную жизнь для граждан 

Донбасса, за денацификацию и демилитаризацию Украины», «чтобы никакая «анти-

Россия», годами создаваемая Западом прямо у наших границ, нам не угрожала, в том 

числе ядерным оружием, как это было в последнее время». 

К сожалению, любое военное противостояние не обходится без потерь. 

В декабре 2022 года, в День Героев Отечества, заместитель Председателя Совета 

Федерации, Герой России Ю.Л. Воробьев и Губернатор Вологодской области 

О.А. Кувшинников в Вытегорском районе почтили память выпускников Белоручейской 

школы – сержанта Александра Шарапова и ефрейтора Антона Зернова, героически 

погибших при исполнении воинского долга в ходе специальной военной операции. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ходе мероприятия Ю.Л. Воробьев подчеркнул, что в лице этих героев вологжане 

отдают дань памяти всем солдатам и офицерам, погибшим при исполнении служебного и 

воинского долга. 

 

 

2.1. Работа, направленная на социально-экономическое развитие региона 

 

По мнению Ю.Л. Воробьева в условиях, когда на Россию оказывается 

беспрецедентное санкционное давление, главная задача заключается в обеспечении 

экономического развития страны на основе ее внутренних ресурсов, к которым в 

частности относятся и уникальные природные территории, такие как национальный парк 

«Русский Север». 

За отчетный период сенатор Ю.Л. Воробьев провел два совещания по вопросам 

развития экологического туризма на территории национальных парков. В совещаниях 

приняли участие заместитель председателя Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию Е.Г. Зленко, директор Департамента 

государственной политики и регулирования в сфере развития особо охраняемых 

природных территорий Минприроды России И.Ю. Маканова, представители федеральных 

и региональных органов власти, администраций национальных парков, научного и бизнес-

сообществ. 

Первое совещание прошло в 

феврале 2022 года в г. Кириллове 

Вологодской области совместно с 

Губернатором Вологодской области 

О.А. Кувшинниковым и заместителем 

Министра природных ресурсов и экологии 

Российской Федерации С.М. Аноприенко. 

Помимо вопросов развития 
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экологического туризма на территории национальных парков, обсуждался ход реализации 

изменений федерального законодательства, направленных на обеспечение прав граждан, 

проживающих в населенных пунктах, расположенных в границах этих территорий. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

На совещании было отмечено, что к основным задачам национальных парков 

наряду с сохранением уникальных природных, историко-культурных объектов отнесена и 

задача по созданию условий для экологического туризма и отдыха. А национальный парк 

«Русский Север» станет пилотным проектом, на территории которого будет реализован 

комплексный план развития туризма. 

Второе совещание по указанным выше вопросам сенатор провел совместно с 

первым заместителем губернатора Вологодской области Э.Н. Зайнаком в декабре 

2022 года в селе Горицы Кирилловского района Вологодской области на территории 

визит-центра национального парка «Русский Север». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В принятом по итогам совещания решении были отражены дальнейшие шаги 

органов власти, направленные на развитие экологического туризма в национальных 

парках, а также совершенствования природоохранного законодательства. 
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В ходе поездки он встретился с 

жителями района, которые благодаря 

принятому в 2020 году Федеральному 

закону «О внесении изменений в 

Федеральный закон «Об особо охраняемых 

природных территориях» смогли 

реализовать свои конституционные права, 

оформив земельные участки в 

собственность и построить дома. 

Следует отметить, что инициатором 

этого значимого закона для жителей 

Вологодской области стал сенатор Ю.Л. Воробьев, который провел масштабную работу 

совместно с сенаторами, депутатами и в тесном взаимодействии с руководством 

Вологодской области, профильными министерствами и природоохранным сообществом 

по подготовке соответствующих законодательных изменений.  

Этот закон также создает правовые условия для нормальной жизнедеятельности не 

только вологжан, проживающих на территориях национального парка «Русский Север», 

но и более 2 миллионов человек, проживающих на территории иных ООПТ. Более тысячи 

населенных пунктов получили новые возможности для социального развития, 

строительства жилья и других сфер. 

Помимо национального парка «Русский Север» на территории Кирилловского 

района находятся известные на всю страну историко-культурные памятники, такие как 

Кирилло-Белозерский, Ферапонтов и Горицкий монастыри. 

В ноябре 2022 года в своем 

выступлении на торжественном собрании, 

посвящённом 95-летию со дня образования 

Кирилловского района сенатор отметил, что 

Кирилловский район – это точка, с которой 

связана история России и сейчас в районе 

осуществляется реконструкция многих 

исторических памятников, села и поселки 

преображаются. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В апреле 2022 года в Кирилловском районе Вологодской области на оперативном 

совещании с руководителями организаций, главами поселений и общественностью за 

выдающиеся заслуги, повлиявшие на улучшение социально-экономического положения 

Кирилловского района, за помощь в решении вопроса по снятию ограничений с 

земельных участков, расположенных в населенных пунктах на территории национального 

парка «Русский Север» глава района С.В. Усов вручил сенатору от Вологодской области, 

Ю.Л. Воробьеву медаль «За особые заслуги перед Кирилловским муниципальным 

районом». 
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В своем обращении к участникам совещания сенатор отметил, что Федеральный 

закон «О внесении изменений в Федеральный закон «Об особо охраняемых природных 

территориях» позволит успешно развивать территорию Кирилловского района, в том 

числе «создавать условия для предпринимательства и привлекать инвесторов, а 

национальный парк должен помогать в этом. Нужно строить гостиницы, парки, 

прогулочные дорожки с освещением, рестораны и кафе, смотровые площадки, и, конечно 

же, продолжить газификацию». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В марте 2022 года Ю.Л. Воробьев осуществил рабочую поездку в Вытегорский 

район, осмотрел участок набережной реки Вытегры с пешеходным мостом, построенным 

в 2020-21 годах в рамках проекта создания туристско-рекреационного кластера 

Вологодской области «Русские берега», и реконструированный Детский парк. 

А также провел рабочее совещание с главой Вытегорского муниципального района 

А.В. Зиминым. Основными вопросами совещания стали ситуация в социально-

экономической сфере и выполнение решений Градостроительного совета, принятых в 

июле 2021 года. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Важным пунктом повестки дня стала встреча с жителями Вытегорского района, в 

ходе которой сенатор ответил на актуальные вопросы, касающиеся современной 

обстановки и вызовов, с которыми сталкивается наша страна в настоящее время. 
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Развитие территорий невозможно без гарантий социальной защищенности 

населения, ключевым аспектом которой является доступная и качественная медицинская 

помощь. 

В апреле 2022 года Ю.Л. Воробьев 

обсудил с депутатами Законодательного 

Собрания Вологодской области 

проблематику в сфере здравоохранения 

региона. 

Участники встречи рассмотрели 

вопросы финансирования, привлечения 

молодых специалистов, строительства и 

ремонта учреждений, а также доступности 

медицинской помощи. В том числе речь шла 

об этике взаимоотношений врачей и пациентов. Эта тема была поднята накануне в 

Череповце на встрече депутатов с главными врачами городских больниц и поликлиник. 

Сенатор выразил готовность поддержать на федеральном уровне инициативы, 

направленные на развитие и поддержку вологодской медицины. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.2. Деятельность в области образования и культуры 

 

В Вологодской области на территории Вытегорского 

района вот уже десять лет успешно функционирует 

Образовательный центр – кадетской школа «Корабелы 

Прионежья». Идейным вдохновителем создания 

образовательного центра «Корабелы Прионежья» и главным 

наставником кадет является Герой России Ю.Л. Воробьев. 

Образовательный центр по своему расположению и 

современной инфраструктуре стал уникальным для 

Вологодчины и всей страны. Для качественного 

образования, раскрытия творческого и спортивного 

потенциала молодежи есть все: учебный и жилые корпуса, 

административный корпус и медпункт, отдельная столовая, 

открытый корт, ледовый комплекс «Онежец», сцена, тир, 

выставочный центр, кузница, гончарная мастерская, эллинг для судостроения и причал, 

арт-мастерская «Бриз» с актовым залом на 170 мест с просторной сценой и большим 

экраном, студией звукозаписи, зоной коворкинга, студией для хореографии и занятий 

музыкой. 

Помимо общеобразовательных предметов кадетам преподают профильные 

дисциплины, обучают судостроению, безопасности жизнедеятельности, развивают 
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творческие способности. С 2022 года в школе реализуется программа профессионального 

обучения по подготовке водителей транспортных средств категории «В». Кроме того, в 

школе создан центр образования естественнонаучной и технологической направленностей 

«Точка роста» для углубленного изучения физики, химии и биологии, а также программ 

дополнительного образования. Школьники активно участвуют в конкурсах и олимпиадах, 

многие из них становятся победителями и призёрами предметных олимпиад, 

интеллектуальных и художественных конкурсов, спортивных соревнований и состязаний 

муниципального, регионального и всероссийского уровня. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В стенах Образовательного центра осуществляются ряд уникальных программ и 

проектов, одним из которых является проект «Встречи с интересными людьми». В рамках 

данного проекта у кадетов существует возможность общения с людьми, добившихся 

больших успехов в жизни, с людьми, неравнодушными к судьбе своей страны. 

За отчетный период состоялись три таких встречи. 

В апреле 2022 года почетным гостем проекта по приглашению Ю.Л. Воробьева 

стал сенатор Российской Федерации, Герой России, трехкратный победитель 

Олимпийских игр, девятикратный чемпион мира, двенадцатикратный чемпион Европы 

А.А. Карелин. 
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До начала запланированной встречи сенаторы открыли в ледовом стадионе 

хоккейный матч между детскими командами «Онежец» (Вологодская область) и «Титан» 

(республика Карелия). В спортивном зале для обучающихся центра лучший борец греко-

римского стиля ХХ века А.А. Карелин показал мастер-класс. 

Ключевым мероприятием программы стал живой диалог между обучающимися, 

педагогами Образовательного центра «Корабелы Прионежья» с Ю.Л. Воробьевым и 

А.А. Карелиным, проходивший в актовом зале Арт-мастерской «Бриз». 

Гости рассказали о своем пути в профессию, о собственных взглядах на жизнь, 

поделились личным опытом достижения успеха, а также ответили на многочисленные 

вопросы. 

 

В мае 2022 года почетным гостем проекта стал заместитель Министра природных 

ресурсов и экологии Российской Федерации С.М. Аноприенко. 

В ходе встречи обсуждались актуальные вопросы экологии и охраны природных 

ресурсов. С.М. Аноприенко рассказал о своем пути в профессию, о годах учебы в военном 

училище, о собственных взглядах на жизнь, о своем творчестве. Запоминающимся 

моментом встречи стало исполнение С.М. Аноприенко собственных песен под гитару. 

Также в рамках встречи прошло торжественное мероприятие, посвященное посадке 

деревьев в честь первых выпускников Образовательного центра – кадетской школы 

«Корабелы Прионежья». 
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Третья встреча прошла в декабре 2023 года рамках мероприятий, посвященных 

Дню спасателя. Ю.Л. Воробьев, сотрудники и ветераны Главного управления МЧС России 

по Вологодской области, рассказали ребятам об удивительной профессии спасателя, о 

работе в экстремальных условиях. Ребята с интересом слушали, задавали вопросы, 

спрашивали советы. Заслуженный спасатель Ю.Л. Воробьев пожелал ребятам учиться 

правилам безопасного поведения, заниматься спортом, творчеством. А самое главное – 

научиться играть в команде свою роль, которая приведет к победе. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В июле 2022 года в Образовательном центре-кадетской школе «Корабелы 

Прионежья» состоялся первый выпуск кадет и прошли праздничные мероприятия для всех 

выпускников Вытегорского района.  

Заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев и председатель 

Законодательного Собрания области А.Н. Луценко вручили аттестаты о среднем общем 

образовании и значки «Готов к труду и обороне» кадетам и награды их учителям и 

воспитателям. Также выпускникам Образовательного центра были вручены нагрудные 

знаки кадета школы «Корабелы Прионежья». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Поздравительные адреса от имени Губернатора области О.А. Кувшинникова 

ребятам вручил заместитель главы региона В.В. Рябишин. 

Ю.Л. Воробьев пожелал ребятам успехов во взрослой жизни, отметив: «Вы нужны 

нашей стране, именно на ваши плечи ложится огромная ответственность за ее судьбу. Мы 

живем в сложное время, и оно не будет легче. Я хочу, чтобы небо над вашей головой 

всегда было мирным, чтобы своим успешным трудом, своей отличительной 

деятельностью вы добились счастья!». 

Также сенатор упомянул, что сейчас в кадетской школе ведется работа по 

созданию школьного музея, в котором будет отмечен каждый выпускник. 

В ответном слове кадеты поблагодарили своих учителей и воспитателей за знания 

и наставничество, родителей – за поддержку и веру в них. Отдельные слова благодарности 

ребята адресовали своему наставнику – Герою России Ю.Л. Воробьеву. 
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Для гостей праздника на плацу был исполнен кадетский вальс. Выпускники 

провели торжественную церемонию прощания со Знаменем. В завершении кадеты 

прошли торжественным маршем, по традиции подкидывая монеты в небо. 
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В церемонии принял участие Военный оркестр 12 Главного управления 

Министерства обороны Российской Федерации. 

Уже вечером в образовательный центр «Корабелы Прионежья» приехали 

выпускники других школ Вытегорского района. Для них на летней сцене на берегу 

Тудозера прошел концерт с участием танцевальных и музыкальных коллективов, а также 

артистов цирковой студии. Кульминацией праздника стал проход по акватории Тудозера 

гафельной шхуны «Онежская жемчужина» под залпы праздничного салюта. 

 

В сентябре 2022 года в кадетской школе «Корабелы Прионежья» состоялась 

торжественная линейка, посвященная Дню знаний. Почетными гостями этого 

мероприятия стали заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев, 

заместитель губернатора Вологодской области В.В. Рябишин, руководство и 

представители Главного управления МЧС России по Вологодской области, Департамента 

образования области, Арктического спасательного учебно-научного центра «Вытегра». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В 2022 учебном году в кадетской школе «Корабелы Прионежья», как и во всех 

образовательных организациях нашей страны, новый учебный год начался с церемонии 

поднятия Государственного флага и исполнения гимна Российской Федерации. 

Поднимать флаг будут еженедельно ребята, имеющие учебные, спортивные, творческие и 

общественно значимые успехи. 

По окончании линейки наставник 

«Корабелов Прионежья» Ю.Л. Воробьев 

провел для кадет-пятиклассников, впервые 

переступивших порог образовательного 

центра, урок – «Разговор о важном», на 

котором рассказал ребятам об организации 

государственной власти в Российской 

Федерации и ответил на многочисленные 

вопросы кадет. 

 

В октябре 2022 года в «Корабелах Прионежья» прошла церемония посвящения еще 

тридцати двух обучающихся в кадетское братство. Участники в торжественной 

обстановке принесли традиционные клятвы. С этим событием ребят поздравил Герой 

России Ю.Л. Воробьев. 

По завершении церемонии сенатор провел рабочее совещание по дальнейшему 

развитию образовательного центра – кадетской школы «Корабелы Прионежья» и 
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встретился с коллективом образовательного центра. Он поделился с учителями своими 

взглядами на происходящие процессы в обществе и мире, поблагодарил за их очень 

важную и нужную работу. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Следует отметить, что в Образовательном центре – кадетской школе «Корабелы 

Прионежья» проходят множество мероприятий федерального значения. 

В ноябре 2022 года Заслуженный спасатель Российской Федерации Ю.Л. Воробьев 

встретился с участниками первой федеральной профориентационной смены 

«ZA безопасность!», которая прошла в Образовательном центре. 

Здесь в течение шести дней постигали основы профессии спасателя 13 команд, 

состоящих из более 100 воспитанников кадетских школ из Архангельской, Вологодской, 

Московской, Ярославской областей, Республики Коми и города Санкт-Петербурга. 

Команды соревновались в учебно-тренировочной операции «Один день из жизни 

дежурной смены спасателей». Ребятам предстояло найти пострадавшего в условиях 

природной среды, оказать первую помощь, транспортировать и передать его скорой 

помощи. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Мероприятие прошло в рамках реализации федерального проекта «Успех каждого 

ребенка» национального проекта «Образование». Организатором выступил 

Всероссийский центр развития художественного творчества и гуманитарных технологий и 

Образовательный центр – кадетская школа «Корабелы Прионежья». Ключевые партнеры: 
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правительство Вологодской области, Главное управление МЧС России, Арктический 

спасательный учебно-научный центр «Вытегра», Региональный центр дополнительного 

образования детей и Областной центр психолого-педагогической, медицинской и 

социальной помощи. 

По завершении соревнований сенатор 

провел встречу с участниками смены в 

формате «100 вопросов к взрослому». В 

ходе открытого диалога юные спасатели 

задавали вопросы сенатору, стоявшему у 

истоков создания МЧС России и 

Арктического спасательного учебно-

научного центра «Вытегра». 

Сенатор подарил воспитанникам 

кадетского класса свою книгу об истории 

создания спасательного ведомства «Каждый 

день как целая жизнь». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В декабре 2022 года заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев и 

Губернатор Вологодской области О.А. Кувшинников приняли участие в мероприятиях, 

посвященных Дню героев Отечества, которые прошли в Образовательном центре – 

кадетской школе «Корабелы Прионежья». 

Праздничные мероприятия начались 

в ледовом дворце «Онежец», где почетные 

гости открыли товарищеский хоккейный 

матч, между детскими командами «Титан» 

(республика Карелия) и «Корабелы 

Прионежья» (Вытегорский район 

Вологодская область). 

Также гости в рамках программы 

приняли участие во встрече с кадетами – 

учащимися Вытегорских школ, 

представителями Молодежного парламента 

Вытегорского района и педагогами. 

Встреча прошла в формате «100 вопросов к взрослому», на которой были 

затронуты многие серьезные темы: долг перед Родиной, патриотизм, исторические 
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события Великой Отечественной войны, СВО на Украине, сохранение памяти о подвиге 

народа. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Программа мероприятий продолжилась праздничным концертом. Своими 

номерами радовали зрителей кадеты Образовательного центра с участием обучающихся 

вытегорских школ. 

 

Воспитанники «Корабелов Прионежья» на деле доказывают свое неравнодушное 

отношение к окружающим людям, тем, кому нужна помощь, а также приверженность 

идеалам патриотизма и служения Отечеству. В канун новогодних праздников ребята 

направили военнослужащим-участникам СВО от Вологодской области, защищающим 

Родину на передовой, посылки со сладкими подарками и предметами первой 

необходимости, а также написали военнослужащим письма с новогодними 

поздравлениями. Инициатором данной акции стал педагогический коллектив 

Образовательного центра. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Кроме того, кадеты из волонтерского отряда образовательного центра с 

одноименным названием «Корабелы Прионежья» оказывают помощь пожилым и 

одиноким жителям Вытегорского района. Во внеучебное время юные волонтеры 

расчищают от снега дворы и придомовые территории, убирают дрова. 
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В конце декабря 2022 года Ю.Л. Воробьев принял участие в праздничных 

мероприятиях, посвященных Дню спасателя, которые прошли в образовательном центре – 

кадетской школе «Корабелы Прионежья» 

Программа началась с соревнований по хоккею с шайбой в ледовом стадионе 

«Онежец», где сразились команды спасателей Главных управлений МЧС России по 

Вологодской области и Санкт – Петербургу. Открыл финальный матч Ю.Л. Воробьев. 

Мероприятия продолжились в концертном зале арт-мастерской «Бриз», где прошел 

яркий праздничный концерт в честь Дня спасателя и встречи Нового года. 

Были вручены награды сотрудникам Главного управления МЧС России по 

Вологодской области, Арктического спасательного учебно-научного центра «Вытегра», 

Образовательного центра – кадетской школы «Корабелы Прионежья», а кадетам – сладкие 

новогодние подарки от Героя России Ю.Л. Воробьева. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Надо сказать, что Образовательный центр – кадетская школа «Корабелы 

Прионежья» постоянно развивается и имеет 

большие планы на будущее. 

Именно о будущем развитии 

Образовательного центра шла речь на 

совещании под председательством 

Ю.Л. Воробьева, которое прошло в ноябре 

2022 года в Совете Федерации. 

В мероприятии приняли участие 

директор образовательного центра 

А.Н. Проворов и его заместитель 

А.А. Баранов. На совещании были 

рассмотрены вопросы, связанные с 

дальнейшим развитием образовательного центра, а также подведены итоги работы за год. 

По мнению Ю.Л. Воробьева для того, чтобы успешно двигаться вперед, нужно 

брать лучшие примеры, использовать существующие опыт и практики. 

Среди перспективных направлений работы сенатор отметил развитие творческого 

потенциала воспитанников центра. Он напомнил, что недавно созданный школьный театр 



 

22 
 

 

необходимо развивать, так как это мощнейший ресурс в воспитании в детях, молодежи 

лучших человеческих качеств. 

Кроме того, Ю.Л. Воробьев поставил перед руководством Центра задачу по 

увеличению количества обучающихся в 2023 году. 

 

2.2.1. Организация и проведение детских и юношеских фестивалей 

 

Как было отмечено выше, Образовательный центр – кадетская школа «Корабелы 

Прионежья» является точкой притяжения детства и юношества не только со всей страны, 

но и иностранных государств. В гостеприимных стенах Образовательного центра 

проходят знаковые культурные и спортивные мероприятия. 

В июле 2022 года при поддержке Совета Федерации, Министерства просвещения 

Российской Федерации совместно с Правительством Вологодской области в рамках 

реализации Указа Президента Российской Федерации «О проведении в Российской 

Федерации Года культурного наследия народов России» прошел VII Всероссийский 

детский фестиваль народной культуры «Наследники традиций». 

Фестиваль – яркий пример приобщения детей к этнокультурным ценностям 

регионов, воспитания уважения к историческому и культурному наследию России и своей 

малой Родины, что является основой мира и согласия в нашем многонациональном 

государстве. 

Инициатором и одним из организаторов данного Фестиваля является заместитель 

Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев, который считает работу с детьми и 

молодежью одной из главных. 

В рамках подготовки Фестиваля был сформирован организационный комитет, 

заседание которого прошло в марте 2022 года в Совете Федерации в формате 

видеоконференции. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ходе заседания было принято решение об изменении подхода к содержанию 

традиционных мастер-классов, сделан упор на профессиональную ориентацию детей и 

молодежи в области востребованных народных художественных промыслов. 

7-8 июля 2022 года на базе 

Образовательного центра – кадетской 

школы «Корабелы Прионежья» прошел 

финальный этап фестиваля «Наследники 

традиций», состоявший из деловой и 

культурной программ. 

Открыл Фестиваль заместитель 

Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьев. 

Все дни Фестиваля работала выставка 

декоративно-прикладного творчества, 
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состоялись мастер-классы участников и известных мастеров народных промыслов. 

Участники побывали на экскурсиях и приняли участие в массовых мероприятиях. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Деловая программа Фестиваля включала Всероссийскую научно-практическую 

конференцию для педагогических работников «Культурное наследие народов России: 

механизмы сохранения и преемственности традиций народного художественного 

творчества в дополнительном образовании», круглый стол по развитию внутреннего 

туризма, а также лекции специалистов в сфере народной культуры. 
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Благодаря цифровой платформе 

«Наследники традиций» все желающие из 

любого уголка земного шара могли 

посмотреть мероприятия фестиваля и 

оценить разнообразие национальных 

культур, представленных в детских работах. 

В отборочном туре федерального 

этапа фестиваля приняли участие свыше 11 

тысяч обучающихся из 71 региона 

Российской Федерации, в том числе 

Донецкой и Луганской Народных 

Республик, Беларуси, Казахстана и Киргизии. В финале участвовали более 200 детей. 

 

2.2.2. Работа с молодежью 

 

Работа с молодежью – одно из ключевых направлений в деятельности заместителя 

Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьева, который считает, что с молодыми 

людьми необходимо вести равный диалог, понимать, чем они живут, какие проблемы 

видят в родной стране, и помочь выработать совместную взвешенную оценку тех или 

иных событий. От результатов этой кропотливой работы зависит главное – будущее 

России. 

Дискуссионный клуб при Молодежном парламенте 

Законодательного Собрания Вологодской области (далее – 

Дискуссионный клуб) – уникальная площадка, которая 

предоставляет возможность диалога молодежи с 

выдающимися представителями всех сфер общественной 

жизни и помогает разным поколениям россиян слышать и 

понимать друг друга. В состав созданного по инициативе 

Ю.Л. Воробьева Дискуссионного клуба входят 

представители Молодежного парламента области, 

студенты, школьники, работающая молодежь в возрасте 

от 14 до 35 лет.  

Новые вызовы, с которыми столкнулась Россия, стали темой очередного заседания 

клуба, которое прошло в марте 2022 года на площадке Правительства Вологодской 

области с участием Губернатора О.А. Кувшинникова. 

По приглашению Ю.Л. Воробьева в качестве экспертов по видеоконференции в 

заседании приняли участие Герои России: председатель Комитета Совета Федерации по 

обороне и безопасности В.Н. Бондарев и заместитель Министра обороны Российской 

Федерации Ю.-Б.Б. Евкуров. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

На заседание собрались более трехсот молодых жителей Вологодской области – 

представителей работающей молодежи, студентов, учащихся средних учебных заведений, 
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воспитанники Образовательного центра – кадетской школы «Корабелы Прионежья». 

Также в мероприятии впервые приняли участие руководство и курсанты Санкт-

Петербургского университета государственной противопожарной службы МЧС России. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В октябре 2022 года на заседании клуба, где речь шла о роли молодежи и лидеров 

мнений в современных условиях, Ю.Л. Воробьев ответил на вопросы представителей 

разных общественных молодежных объединений региона. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Постоянным модератором заседаний Дискуссионного клуба и активным его 

участником является председатель Законодательного Собрания Вологодской области 

А.Н. Луценко. 

Видеозаписи всех заседаний клуба размещены на сайте областного парламента по 

ссылке https://www.vologdazso.ru/actions/audio-video-recordings/video-recordings-discussion-

club/. 

 

Ю.Л. Воробьев ведет открытый разговор с молодежью на любых площадках. 

Так, в апреле 2022 года сенатор принял участие в седьмом межрайонном 

молодежном форуме «Мы – будущее страны!», в рамках которого пообщался с молодыми 

https://www.vologdazso.ru/actions/audio-video-recordings/video-recordings-discussion-club/
https://www.vologdazso.ru/actions/audio-video-recordings/video-recordings-discussion-club/
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людьми на актуальные вопросы современного мира.Форум собрал порядка 

90 представителей активной молодежи, среди которых школьники, студенты ссузов и 

вузов, работающая молодежь из Кирилловского, Белозерского, Вашкинского, 

Вологодского, Вытегорского районов и г. Вологды. 

В рамках образовательной программы форума молодежный центр «Альфа» и 

Ресурсный центр «Провода» провели для собравшейся молодежи креатив-сессию по 

федеральному проекту «Лига будущего», который реализуется Федеральным агентством 

по делам молодежи «Росмолодежь». Главная задача сессии — дать возможность 

молодежи стать соавторами перемен и вместе с руководством страны, бизнес-

сообществом, общественными и политическими деятелями внести новые идеи и смыслы в 

развитие России. Участники сгенерировали список проблем, идеи для их решения. 

Лучшие из них были презентованы главе района и главам поселений. В свою очередь, 

молодежь получила рекомендации по усилению подготовленных проектных инициатив. 

 

Важной составляющей в работе с молодежью для Ю.Л. Воробьева является 

сотрудничество с учебными заведениями Вологодчины. 

В апреле 2022 года Вологодском государственном университете на встрече, 

прошедшей в формате федерального проекта Росмолодежи «Диалог на Равных, 

Ю.Л. Воробьев ответил на вопросы студентов высших и средних специальных учебных 

заведений региона. 

Главная тема диалога «Молодежь – стратегический ресурс России в эпоху 

глобальных перемен». 

В мероприятии также приняли участие заместитель Губернатора Вологодской 

области, начальник Департамента внутренней политики Е.А. Богомазов и ректор 

Вологодского государственного университета В.В. Приятелев. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

По мнению Ю.Л. Воробьева подобные мероприятия позволяют узнать, чем живут 

молодые люди, что их беспокоит, как они видят развитие своей малой родины и России в 

целом. 

Еще одна встреча Ю.Л. Воробьева с представителями студенческих сообществ и 

объединений региона прошла в октябре 2022 года на базе Череповецкого 

государственного университета. 
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В рамках заявленной темы «Мир сегодня» были затронуты вопросы изменения 

окружающего мира, урбанизации, бережного отношения к природе и к ресурсам нашей 

общей планеты Земля, текущей политической ситуации. 

В мероприятии также приняли участие мэр г. Череповца В.Е. Германов, почетный 

гражданин г. Череповца Г.Е. Шевцов, ректор Череповецкого государственного 

университета Е.В. Целикова. 

 

Ю.Л. Воробьев не обходит своим вниманием и значимые даты в развитии 

образования на Вологодской земле. 

В октябре 2022 года заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев 

посетил в Череповце Военный ордена Жукова университет радиоэлектроники 

Министерства обороны РФ, которому 

исполнилось 65 лет со дня создания. 

Сенатор поздравил руководство, 

профессорско-преподавательский состав и 

курсантов с юбилеем вуза и вручил 

университету Почетную грамоту Совета 

Федерации за достижения в подготовке 

квалифицированных кадров для 

Вооруженных Сил Российской Федерации, 

готовых к выполнению задач в интересах 

обеспечения обороны страны. 

 

2.3. Работа с Вологодским региональным отделением РГО 

 

Развитие детского туризма на Вологодчине стало 

визитной карточкой Вологодского отделения 

Всероссийской общественной организации «Русское 

географическое общество». За десять лет Вологодское 

отделение РГО, почетным председателем которого 

является Ю.Л. Воробьев, провело больше тысячи 

мероприятий. 

Об одном из самых ярких проектов Вологодского 

регионального отделения РГО – экспедиции «Вместе по 

Русскому Северу», сенатор рассказал на расширенном 

заседании Координационного совета по реализации 

Соглашения о взаимодействии между Всероссийской общественной организацией 

«Русское географическое общество» и Правительством Вологодской области, которое 

прошло в апреле 2022 года с участием Губернатора области О.А. Кувшинникова. 
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Каждая экспедиция, которая 

ежегодно проходит по водным путям 

Вологодской, Ленинградской областей и 

Республики Карелии с участием детских 

экипажей, носит свой индивидуальный 

характер и маршрут. 

На протяжении вот уже восьми лет 

ребята из Молодежного клуба РГО 

«Корабелы Прионежья»3 и 

образовательного центра «Корабелы 

Прионежья» погружаются в удивительный 

мир путешествий по водным путям Русского Севера. Для них подготовлена насыщенная 

образовательная программа, посещение музеев, экскурсии, познавательные встречи с 

интересными людьми, экологические и патриотические акции. По результатам 

экспедиции составляются карты туристических маршрутов, создается фильм, где каждый 

из участников становится его героем. Итогом путешествия также является конференция, 

где юные моряки представляют доклады о своих гидробиологических и ихтиологических 

исследованиях. В настоящее время также создается музей, в котором собираются 

документы, вещи и итоги исследований всех экспедиций, проходивших под парусом 

«Онежской жемчужины». 

В 2022 году проект был преобразован в Плавучую школу «Корабелы Прионежья». 

Как пояснил инициатор проекта Ю.Л. Воробьев, Плавучая школа была создана для 

вовлечения еще большего числа детей в программы РГО и направлена на популяризацию 

природного и культурного наследия Русского Севера, как приоритетного направления для 

развития внутреннего и въездного прибрежного и водного туризма, в том числе 

молодежного. 

Реализация проекта даст возможность сформировать у обучающихся комплексные 

знания, умения и навыки, связанные с судовождением и судоходством, основами туризма 

и пребывания в природной среде, оказанием первой помощи, основами безопасности 

жизнедеятельности, основными аспектами гидробиологии и ихтиологии. А самое главное, 

поможет ребятам определиться с выбором будущей профессии. 

Уже в июле 2022 года на базе Образовательного центра – кадетской школы 

«Корабелы Прионежья» стартовала первая экспедиция Русского географического 

общества «Плавучая школа». 

Проект реализуется Вологодским государственным университетом, 

правительством области и Вологодским региональным отделением РГО при грантовой 

поддержке Всероссийской общественной организации «Русское географическое 

общество». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                 
3 В Образовательном центре «Корабелы Прионежья» работает одноименный Молодежный клуб РГО 

«Корабелы Прионежья», который был основан по инициативе Ю.Л. Воробьева. Членами клуба являются 

дети и молодежь Вытегорского района, в том числе учащиеся центра «Корабелы Прионежья». 
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Цель проекта – привлечение молодежи к дополнительному образованию и научным 

исследованиям в области географии и смежных наук, патриотическое и экологическое 

воспитание. 

В рамках проекта в Образовательном 

центре состоялась профильная летняя смена, 

участниками которой стали 80 детей из 

разных районов Вологодской области. 

Ребята участвовали в мастер-классах, 

прошли комплексную учебную программу 

естественно-научной направленности 

«Школа под парусами». 

Второй этап проекта – водная 

экспедиция. Первыми его участниками стали 

32 подростка – члены Молодежного клуба 

РГО «Корабелы Прионежья», прошедшие конкурсный отбор и имеющие опыт участия в 

проектах, связанных с туризмом, судостроением, судоходством, географией, экологией и 

историей. 

Молодые моряки в составе 4 экипажей в течение 16 дней преодолели 

700 километров по Волго-Балтийскому водному пути. 

В экспедиции также приняли участие педагоги центра «Корабелы Прионежья», 

научные сотрудники Вологодского государственного университета, инструкторы по 

туризму, капитаны судов «Онежская жемчужина» и «Лидер». 

Безопасность экспедиции обеспечивали спасатели Арктического спасательного 

учебно-научного центра «Вытегра». 

Третий этап проекта «Плавучая школа «Корабелы Прионежья» – обобщение 

материалов, проведение итоговой конференции и публикация полученных результатов. 

В августе 2022 наставник клуба Ю.Л. Воробьев встретился с участниками 

«Плавучей школы».  

Ребята поделились впечатлениями об 

экспедиции, находках и открытиях, 

подарили Ю.Л. Воробьеву кусочек шунгита, 

исполнили походную песню, а наставник 

поделился рецептом приготовления 

настоящей сибирской ухи. 

Встреча прошла в бору «Черные 

пески», расположенном в Вытегорском 

районе Вологодской области. Как отметил 

Ю.Л. Воробьев, «это историческое место, 

единственное в Вологодской области, где 

проходила линия фронта. Каждый год мы с молодыми людьми обновляем памятники и 

ухаживаем за ними. Проводим экологические мероприятия, очищаем берег». 
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В октябре 2022 года Ю.Л. Воробьев 

на региональном онлайн-марафоне «Вместе 

по Русскому Северу» познакомил 

участников марафона с уникальным 

просветительским и экспедиционным 

проектом «Вместе по Русскому Северу», в 

последствии преобразованный в проект 

«Плавучая школа «Корабелы Прионежья». 

В мероприятии, которое состоялось 

на площадке вологодского общества 

«Знание», также приняли участие заместитель Губернатора Вологодской области 

Л.В. Каманина и ректор Вологодский государственный университета В.В Приятелев. 

 

В июле 2022 года прошло знаковое событие – 

встреча Ю.Л. Воробьева с выпускниками Молодежного 

клуба Русского географического общества «Корабелы 

Прионежья». Мероприятие прошло в первой штаб-

квартире клуба, который находится в музее «Наследие 

времен» Арктического спасательного учебно-научного 

центра «Вытегра». 

В ходе встречи Ю.Л. Воробьев отметил, что задача 

клуба – не только ознакомить молодежь с основами спасательного дела, научить строить 

суда и ходить на них, но и раскрыть таланты ребят, подготовить к взрослой жизни, 

воспитать лучшие человеческие качества, умение работать в команде. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Выпускники Молодежного клуба рассказали о том, как полученные здесь знания и 

навыки помогли им в выборе будущей профессии. По их словам, центр «Корабелы 

Прионежья» стал для многих настоящей «школой жизни», помог определить личные 

приоритеты. 
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2.4. Работа с обращениями жителей Вологодской области 

 

Особое внимание Ю.Л. Воробьев 

уделяет рассмотрению обращений вологжан, 

которое проходит посредством личного 

приема или в письменной (цифровой) 

форме. Заявления, предложения или жалобы 

граждан во многом указывают на те или 

иные недоработки, пробелы 

законодательства, которое, как известно, 

всегда немного отстает от динамики 

развития общественных отношений, и 

множество других вопросов, затрагивающих повседневный быт жителей региона. 

За отчетный период в адрес сенатора Ю.Л. Воробьева было направлено два десятка 

обращений вологжан по разной тематике:  

 пенсионного обеспечения,  

 инфраструктуры и туризма в Кирилловском районе,  

 газификации жилых домов,  

 розыска военнопленных,  

 оказания помощи беженцам с ДНР и ЛНР,  

 сохранения социальных выплат лицам, призванным на военную службу по 

мобилизации,  

 с жалобами на неудовлетворительную работу топливно-энергетического 

комплекса, в части завышения тарифов на энергоресурсы,  

 предложения о внесении изменений в законодательство.  

Эти обращения помогают оперативно выявить слабые места в социально-

экономической сфере региона и на системном уровне устранять все недостатки, 

препятствующие повышению качества жизни вологжан. 
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III. Законодательная деятельность 
 

В отчетный период законотворческая деятельность 

заместителя Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьева 

была связана с историческими событиями в жизни нашей 

страны. 

Как было отмечено выше, 2022 год ознаменовался 

началом специальной военной операции на Украине, 

проведение которой соответствует всем нормам как 

отечественного, так и международного права. 

В феврале 2022 года на 518-м заседании Совета 

Федерации сенаторы ратифицировали договоры о дружбе, 

сотрудничестве и взаимной помощи между Российской 

Федерацией и Донецкой и Луганской Народными 

Республиками. 

Федеральные законы от 22 февраля 2022 года: 

 № 15-ФЗ «О ратификации Договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной 

помощи между Российской Федерацией и Донецкой Народной Республикой»; 

 № 16-ФЗ «О ратификации Договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной 

помощи между Российской Федерацией и Луганской Народной Республикой». 

 

Договорами была установлена международно-правовая основа для развития 

межгосударственных отношений между Российской Федерацией и Донецкой Народной 

Республикой, Российской Федерацией и Луганской Народной Республикой в соответствии 

с принципами взаимного уважения государственного суверенитета и территориальной 

целостности. Предусмотрено, что договаривающиеся стороны тесно сотрудничают в 

области внешней политики, укрепления мира, защиты суверенитета, территориальной 

целостности и обеспечения безопасности, а также прилагают скоординированные усилия 

для содействия урегулированию региональных конфликтов и иных ситуаций, 

затрагивающих интересы сторон. 

Опираясь на правовую основу, созданную указанными договорами, на этом же 

заседании Совет Федерации дал согласие на поступившее обращение Президента 

Российской Федерации об использовании Вооруженных Сил Российской Федерации за 

пределами территории Российской Федерации.4 

Постановление Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 

от 22 февраля 2022 года № 35-СФ «Об использовании Вооруженных Сил Российской 

Федерации за пределами территории Российской Федерации» 

 

В ходе заседания Председатель 

Совета Федерации В.И. Матвиенко 

отметила, что решение Совета Федерации 

направлено на установление мира, 

недопущение продолжения кровопролития и 

будет способствовать созданию нормальных 

условий для жизни людей, обеспечению их 

безопасности. 

Ю.Л. Воробьев выразил уверенность, 

что данная мера является своевременной и 

необходимой для защиты людей, 

                                                 
4 Пункт «г» части 1 статьи 102 Конституции Российской Федерации (полномочия Совета Федерации) 

(Принята всенародным голосованием 12 декабря 1993 года с изменениями, одобренными в ходе 

общероссийского голосования 1 июля 2020 года). 
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проживающих на Донбассе. 

В октябре 2022 года на 530-м заседании Советом Федерации были ратифицированы 

договоры между Российской Федерацией и Донецкой Народной Республикой, Луганской 

Народной Республикой, Запорожской областью и Херсонской областью об их принятии в 

Российскую Федерацию и образовании в Российской Федерации новых субъектов. 

Федеральные законы от 4 октября 2022 года: 

 № 372-ФЗ «О ратификации Договора между Российской Федерацией и Донецкой 

Народной Республикой о принятии в Российскую Федерацию Донецкой Народной 

Республики и образовании в составе Российской Федерации нового субъекта»; 

 № 373-ФЗ «О ратификации Договора между Российской Федерацией и Луганской 

Народной Республикой о принятии в Российскую Федерацию Луганской Народной 

Республики и образовании в составе Российской Федерации нового субъекта»; 

 № 374-ФЗ «О ратификации Договора между Российской Федерацией и 

Запорожской областью о принятии в Российскую Федерацию Запорожской 

области и образовании в составе Российской Федерации нового субъекта»; 

 № 375-ФЗ «О ратификации Договора между Российской Федерацией и Херсонской 

областью о принятии в Российскую Федерацию Херсонской области и образовании 

в составе Российской Федерации нового субъекта». 

 

На основании упомянутых договоров были приняты соответствующие 

конституционные законы. 

Федеральные конституционные законы от 4 октября 2022 года: 

 № 5-ФКЗ «О принятии в Российскую Федерацию Донецкой Народной Республики и 

образовании в составе Российской Федерации нового субъекта - Донецкой 

Народной Республики»; 

 № 6-ФКЗ «О принятии в Российскую Федерацию Луганской Народной Республики 

и образовании в составе Российской Федерации нового субъекта - Луганской 

Народной Республики»; 

 № 7-ФКЗ «О принятии в Российскую Федерацию Запорожской области и 

образовании в составе Российской Федерации нового субъекта - Запорожской 

области»; 

 № 8-ФКЗ «О принятии в Российскую Федерацию Херсонской области и 

образовании в составе Российской Федерации нового субъекта - Херсонской 

области». 

 

Указанные договоры стали итогом референдумов в Донецкой и Луганской 

Народных Республиках, Запорожской и Херсонской областях о вхождении в состав 

Российской Федерации, которые прошли в полном соответствии с нормами 

международного права и Устава ООН. 

В связи с агрессией со стороны объединенного Запада в отношении новых 

территорий России Советом Федерации на 531-м заседании, которое прошло в октябре 

2022 года, был утвержден Указ Президента Российской Федерации от 19 октября 2022 

года № 756 «О введении военного положения на территориях Донецкой Народной 

Республики, Луганской Народной Республики, Запорожской и Херсонской областей». 

 

В течении 2022 года также были приняты важные законы, соавтором которых 

выступил Ю.Л. Воробьев: 

- Федеральный закон от 24 сентября 2022 года № 370-ФЗ «О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации» 

(в части приведения в соответствие с Трудовым кодексом Российской Федерации 

статьи 24 и 37 Федерального закона «О пожарной безопасности»); 
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- Федеральный закон от 29 декабря 2022 года № 600-ФЗ «О внесении изменений в 

Лесной кодекс Российской Федерации» 

(в части совершенствования арендных отношений). 
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IV. Организация работы Комиссии Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации по контролю за достоверностью сведений о доходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых 

сенаторами Российской Федерации 

 

Заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев с 2012 года 

возглавляет Комиссию Совета Федерации по контролю за достоверностью сведений о 

доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых 

сенаторами Российской Федерации (далее – Комиссия). Комиссия создана в целях 

реализации положений Федерального закона от 8 мая 1994 года № 3-ФЗ «О статусе 

сенатора Российской Федерации и статусе депутата Государственной Думы Федерального 

Собрания Российской Федерации» (далее – Закон о статусе парламентария). 

В целях участия представителей всех комитетов Совета Федерации в работе 

Комиссии в 2022 году обеспечивалось проведение ротации её членов на основании 

Постановление Совета Федерации от 30 ноября 2022 года № 588-СФ. 

В соответствии с Планом мероприятий Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации по противодействию коррупции на 2021–2024 годы, также в целях 

выполнения сенаторами Российской Федерации обязанности по сдаче справок о доходах, 

расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера за 2021 год 

Комиссией проводился ряд организационных мероприятий: 

 в феврале 2022 года для помощников сенаторов Российской Федерации Комиссией 

совместно с Управлением государственной службы и кадров Аппарата Совета 

Федерации был проведен семинар по разъяснению порядка заполнения справок о 

доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, 

представляемых сенаторами Российской Федерации; 

 проводились индивидуальные консультации по вопросу заполнения справок; 

 утвержден график дежурств членов Комиссии по приему справок; 

 на сайте Совета Федерации в сети Интернет в разделе Комиссии были размещены: 

форма справки о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера, методические рекомендации по ее заполнению, 

программное обеспечение для создания и печати справки, а также иная 

необходимая информация о предоставлении сведений о доходах, расходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера.  

Все сенаторы Российской Федерации своевременно представили справки о 

доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера. Данные 

сведения были размещены на официальном сайте Совета Федерации. 

Таким образом, в течение февраля – марта 2022 года Комиссией было обеспечено 

выполнение всех необходимых мероприятия по организации сбора сведений о доходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых сенаторами 

Российской Федерации за 2021 год.  

Комиссией ведется постоянный мониторинг федерального законодательства в 

области противодействия коррупции и проводится актуализация нормативных правовых 

актов и распорядительных документов. 

На официальном сайте Совета Федерации в сети Интернет, а также корпоративном 

сайте в сети Интранет имеются разделы, посвященные работе Комиссии, в которых 

размещены нормативные правовые документы, принятые решения и иная информация о 

деятельности Комиссии за 2022 год. 
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V. Координация работы Комитета Совета Федерации 

по обороне и безопасности 
 

Координируя работу Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности 

(далее – Комитет), заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев в 

отчетный период осуществлял контроль за ходом реализации исполнения Комитетом 

отдельных поручений и принимал участие в ряде мероприятий, проводимых Комитетом. 

В 2022 году Комитетом проведено 25 заседаний, на которых рассмотрено 

158 нормативно-правовых актов, в том числе: 2 федеральных конституционных закона, 

156 федеральных законов. 

Следует отметить, что многие мероприятия Комитета, в которых принимал участие 

Ю.Л. Воробьев, были связаны с вопросами, возникающими в ходе проведения 

специальной военной операции на Украине. 

В октябре 2022 года Ю.Л. Воробьев принял участие в совместном заседании 

Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности, Комитета Совета Федерации по 

конституционному законодательству и государственному строительству, Комитета Совета 

Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера, на котором обсуждался Указ Президента Российской 

Федерации о введении военного положения на территориях ДНР, ЛНР, Запорожской и 

Херсонской областей. 

Члены профильных комитетов Совета Федерации рекомендовали палате утвердить 

данный Указ. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ноябре 2022 года в Совете Федерации заместитель Председателя Совета 

Федерации Ю.Л. Воробьев и председатель Комитета Совета Федерации по обороне и 

безопасности В.Н. Бондарев провели межведомственные консультации по вопросу 

безопасности Запорожской АЭС (ЗАЭС). 

В ходе консультаций сенаторы Российской Федерации заслушали доклады 

представителей МЧС России, МИД России, «Росатома», Росгвардии, а также ученых, 

занимающихся вопросами ядерной безопасности. 
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По итогам прошедшего мероприятия подготовлены предложения для высших 

государственных органов власти по обеспечению безопасности Запорожской атомной 

электростанции, её обслуживающего персонала и людей, проживающих в районах, 

прилегающих к станции, а также соответствующее заявление палаты. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

30 ноября 2022 года на 534-ом заседании Совета Федерации было принято 

Постановление № 585-СФ «Об Обращении Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации к парламентам стран мира и международным парламентским 

организациям в связи с непрекращающимся нанесением ударов по Запорожской атомной 

электростанции». В указанном постановлении Совет Федерации призывает осудить 

политику киевских властей и потребовать прекратить агрессивные действия, угрожающие 

безопасности ЗАЭС. 

Докладчиком по вопросу выступил 

заместитель Председателя Совета 

Федерации Ю.Л. Воробьев. 

Данное обращение было направлено 

в адрес Президента Российской Федерации, 

в Государственную Думу, Правительство 

Российской Федерации, Межпарламентский 

союз, Парламентскую ассамблею 

Организации Договора о коллективной 

безопасности, Межпарламентскую 

Ассамблею государств-участников 

Содружества Независимых Государств, Парламентскую ассамблею Совета Европы, 

Парламентскую ассамблею Организации по безопасности и сотрудничеству в Европе, 

парламенты государств-членов Организации Объединенных Наций, Международное 

агентство по атомной энергии (МАГАТЭ). 
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При непосредственном участии Ю.Л. Воробьева прошли важные историко-

патриотические мероприятия, связанные с увековечиванием памяти о Великой 

Отечественной войне. 

В июне 2022 года состоялась торжественная церемония передачи «Мечей Победы» 

Городам воинской славы, защитники и жители которых проявили беспримерный 

массовый героизм, мужество и стойкость в Великой Отечественной войне 1941–1945 г.г. 

Мероприятие состоялось в Зале Славы Музея Победы в Москве. В нем участвовали 

Председатель Совета Федерации В.И. Матвиенко, первые заместители Председателя 

Совета Федерации А.А. Турчак и А.В. Яцкин, заместитель Председателя Совета 

Федерации Г.Н. Карелова, председатель Комитета Совета Федерации по обороне и 

безопасности В.Н. Бондарев, сенаторы Российской Федерации, ветераны, делегации от 

Городов воинской славы. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Златоустовские клинки получили 

представители 45 Городов воинской славы – 

Анапы, Архангельска, Белгорода, Брянска, 

Великих Лук, Великого Новгорода, 

Владивостока, Владикавказа, Волоколамска, 

Воронежа, Выборга, Вязьмы, Гатчины, 

Грозного, Дмитрова, Ельца, Ельни, Калача-

на-Дону, Коврова, Козельска, Колпино, 

Кронштадта, Курска, Ломоносова, Луги, 

Молгабека, Малоярославца, Можайска, 
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Нальчика, Нарофоминска, Орла, Петрозаводска, Петропавловска-Камчатского, 

Полярного, Пскова, Ржева, Ростова-на-Дону, Старой Руссы, Старого Оскола, Таганрога, 

Твери, Тихвина, Туапсе, Феодосии, Хабаровска. 

В ноябре 2022 года сенатор принял участие в открытии историко-документальной 

выставки «Знать и помнить», рассказывающей о Новгородской области в годы Великой 

Отечественной войны 1941–1945 годов. 

В торжественном открытии экспозиции также участвовали заместитель 

Председателя Совета Федерации К.И. Косачев, сенаторы Российской Федерации, 

депутаты Новгородской областной Думы, представители правительства Новгородской 

области, ученые-историки, архивисты, представители общественных организаций. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Одним из самых ярких культурно-просветительских и патриотических проектов по 

линии Комитета является Всероссийский гражданско-патриотический проект «Дети-

герои», инициатором и идейным вдохновителем которого является заместитель 

Председателя Совета Федерации, Заслуженный спасатель Российской Федерации, Герой 

России Ю.Л. Воробьев. 

Основной целью проекта является чествование и выражение признательности 

ребятам, совершившим героические и мужественные поступки. 

В течение 2022 года под руководством Ю.Л. Воробьева Комитетом Совета 

Федерации по обороне и безопасности совместно с МЧС России проводился комплекс 

мероприятий по реализации проекта "Дети – герои". 

В соответствии с Распоряжением Председателя Совета Федерации от 12 октября 

2022 года № 165рп-СФ медалями Совета Федерации «За проявленное мужество» 

награждены 152 юных героя из 54 субъектов Российской Федерации. Что особенно важно 

– участниками проекта стали дети из новых регионов России – ДНР, ЛНР, Запорожской и 

Херсонской областей. 

Все дети награждались сенаторами Российской Федерации в своих субъектах 

совместно с руководством регионов. 

Особо отличившиеся юные герои – 21 ребенок вместе с сопровождающими были 

приглашены в Совет Федерации для вручения им наград, среди которых двое детей были 

в качестве почетных гостей. 

В торжественной церемонии 

награждения в верхней палате парламента 

приняли участие и вручали награды и 

памятные подарки Председатель Совета 

Федерации В.И. Матвиенко, вице-спикер 

Совета Федерации, Герой России 

Ю.Л. Воробьев, сенаторы Российской 

Федерации, Герои России – В.Н. Бондарев, 

А.А. Карелин, Д.С. Перминов, первый 

заместитель Министра по делам 



 

40 
 

 

гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных 

бедствий А.П. Чуприян, Герои России – летчик-космонавт Ф.Н. Юрчихин, спасатели МЧС 

России, военнослужащие Минобороны России и Росгвардии, являющиеся участниками 

спецоперации. 

В период пребывания детей в Москве с 1 по 3 ноября 2022 года для них и их 

сопровождающих была организована обширная культурная программа.  

Ребята и их родители побывали в центре океанографии и морской биологии 

«Москвариум» и в центре «Космонавтики и авиации» на ВДНХ. Для них провели 

познавательные экскурсии по Останкинской телебашне и музею Победы на Поклонной 

горе, по бункеру Сталина и, конечно, по территории Красной площади и парку "Зарядье". 

В ноябре следующего года запланировано проведение юбилейной 

Х торжественной церемонии награждения юных героев-лауреатов Всероссийского 

гражданско-патриотического проекта «Дети-герои» 2023 года. 
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VI. Информация о взаимодействии с федеральными органами государственной 

власти, государственными органами, организациями, а также о работе в 

координационных, совещательных и рабочих органах на основании решений 

Президента Российской Федерации, Правительства Российской Федерации 

 

Заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев представляет 

верхнюю палату парламента в нескольких межведомственных органах, деятельность 

которых направлена на координацию работы властных структур во взаимодействии с 

общественными организациями для решения ключевых вопросов в жизни страны. 

Одним из таких органов является возглавляемый Президентом Российской 

Федерации Российский организационный комитет «Победа» (далее – Комитет), 

образованный «в целях проведения единой государственной политики в области 

патриотического воспитания граждан Российской Федерации и в отношении ветеранов». 

В качестве заместителя Председателя Комитета Ю.Л. Воробьев принял участие в 

его заседании, которое прошло в ноябре 2022 года. 

Мероприятие состоялось в режиме видео-конференц-связи под председательством 

Президента Российской Федерации В.В. Путина. 

Участники заседания обсудили вопросы поддержки и развития мемориальных 

комплексов, увековечивающих память о геноциде советского народа, совершенного 

нацистами и их пособниками в годы Великой Отечественной войны, а также рассмотрели 

заявки городов на присвоение почётных званий «Город воинской славы» и «Город 

трудовой доблести», обменялись мнениями о подготовке плана мероприятий, 

посвященных 80-летию освобождения Ленинграда от фашистской блокады. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В раках координации работы Комитета Совета Федерации по обороне и 

безопасности, заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев поддерживает 

тесные контакты с Минобороны России, МЧС России, органами безопасности и 

правоохранительными органами по широкому кругу вопросов. 

В июне 2022 года состоялась рабочая 

встреча Ю.Л. Воробьева с Министром 

МЧС России А.В. Куренковым, на которой 

обсуждались вопросы взаимодействия 

Совета Федерации и федерального 

ведомства, направленные на 

совершенствование законодательства в 

области пожарной безопасности, 

гражданской обороны, защиты населения и 

территорий от чрезвычайных ситуаций 

природного и техногенного характера, а 

также вопросы патриотического воспитания 

молодежи. 
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Заслуженный спасатель Российской Федерации Ю.Л. Воробьев активно 

взаимодействует с МЧС России по целому ряду направлений, одним из которых является 

сотрудничество с образовательными организациями ведомства. 

Так, за отчетный период он принял участие в двух «круглых столах» Санкт-

Петербургского университета Государственной Противопожарной службы МЧС России: 

- в марте 2022 года «круглый стол» был посвящен теме «Роль МЧС России в 

обеспечении национальной безопасности на современном этапе». Сенатор подробно 

обозначил направления работы, вызовы и угрозы для нашей страны и ее граждан на 

современном этапе и порекомендовал внимательно проанализировать нормативную базу5, 

в которой изложены основы национальной безопасности. 

В ходе «круглого стола» обсуждались темы гуманитарной помощи в условиях 

современной геополитической реальности, роли медиа как субъекта обеспечения 

национальной безопасности и актуальные вопросы обеспечения безопасности критически 

важных объектов. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- в октябре 2022 года на «круглом столе» обсуждалась тема «90 лет Гражданской 

обороне Российской Федерации: современные подходы и перспективы развития». 

На мероприятии рассматривались актуальные формы Гражданской обороны, 

вопросы перевода системы с мирного на военное положение в современных условиях, 

требования к системе Гражданской обороны на современном этапе, организационные и 

специальные действия, осуществляемые в области гражданской обороны в соответствии с 

федеральными законами и иными нормативными правовыми актами Российской 

Федерации, а также современные подходы к обучению руководителей и специалистов 

органов управления Гражданской обороны. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В мероприятиях, прошедших в формате видео-конференц-связи, участвовали 

начальник Университета Б.В. Гавкалюк курсанты, слушатели и профессорско-

преподавательский состав вуза. 

                                                 
 5Указ Президента Российской Федерации от 2 июля 2021 года № 400 «О Стратегии национальной 

безопасности Российской Федерации»; 

   Федеральный закон от 28 декабря 2010 года № 390-ФЗ «О безопасности». 
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VII. Организация работы Совета по вопросам развития лесного комплекса 

Российской Федерации при Совете Федерации 

 

 

Координируя законодательное регулирования лесной отрасли в качестве главы 

Совета по вопросам развития лесного комплекса Российской Федерации при Совете 

Федерации (далее – Совет) Ю.Л. Воробьев активно взаимодействует с федеральными и 

региональными органами власти, научным и бизнес-сообществами, в целях решения 

множества имеющихся проблемных аспектов в лесной отрасли. 

За отчетный период Ю.Л. Воробьев принял участие в двух совещаниях Заместителя 

Председателя Правительства Российской Федерации В.В. Абрамченко. 

На указанных совещаниях, прошедших в формате видео-конференц-связи, были 

рассмотрены вопросы о ситуации в лесопромышленном комплексе Российской 

Федерации, а также развитии регионов страны, богатых лесными ресурсами. 

Первое совещание, состоявшееся в 

январе 2022 года, было посвящено развитию 

Восточной Сибири.  

Ю.Л. Воробьев обратил внимание на 

необходимость развития ряда ключевых 

направлений, в частности: развитие 

транспортной инфраструктуры сибирского 

региона, повышение ее качества и 

обеспечение доступности для населения; 

улучшение качества экологической обстановки, в том числе путем оперативной 

ликвидации объектов накопленного вреда, образовавшихся за последние десятилетия; 

создание новых рабочих мест за счет развития высоко технологических производств, в 

том числе и в лесной сфере; формирование условий для развития внутреннего туризма на 

территории Сибири, богатой своими уникальными природными комплексами и 

объектами, имеющими природоохранное, научное, культурное и историческое значение. 

Во втором совещании, прошедшем в 

марте 2022 года, приняли участие 

заместитель председателя Комитета Совета 

Федерации по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию 

В.А. Лебедев и член этого же Комитета 

Т.А. Гигель, депутаты Государственной 

Думы, представители профильных 

федеральных органов власти, руководители 

регионов, бизнес-сообщество. 

В ходе совещания Ю.Л. Воробьев отметил, что Совет фокусирует свою 

деятельность на поддержке бизнеса, создании рабочих мест и решении экологических 

задач – лесовосстановлении и рачительном использовании природных ресурсов. 

В апреле 2022 года на встрече заместителя Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьева с председателем Комитета 

Государственной Думы по экологии, 

природным ресурсам и охране окружающей 

среды Д.Н. Кобылкиным обсуждались 

механизмы взаимодействия Совета 

Федерации и Государственной Думы в 

целях совершенствования лесного 

законодательства в том числе и в рамках 

деятельности Совета. 
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В сентябре 2022 года Ю.Л. Воробьев 

провел совещание, на котором обсуждалось 

дальнейшее развитие деревянного 

домостроения, в котором приняли участие 

заместитель Министра МЧС России 

А.М. Супруновский, начальник 

Всероссийского научно-исследовательского 

института противопожарной обороны МЧС 

России Д.М. Гордиенко, представители 

бизнеса. 

Были рассмотрены вопросы 

дальнейшего развития деревянного домостроения и актуализации нормативной базы в 

части пожарной безопасности деревянных конструкций, в том числе в целях возможности 

строительства многоэтажных домов. 

Важной составляющей в работе Совета является деятельность экспертной рабочей 

группы, в которую входят ученые с мировым именем. 

В декабре 2022 года Ю.Л. Воробьев представил книгу доктора сельско 

хозяйственных наук, профессора М.Д. Гиряева и Н.М. Гиряева «Лесное законодательство 

и организация лесоуправления в России». 

Сенатор отметил, что что книга охватывает огромный исторический период и 

представляет значительный интерес как для специалистов, так и тех представителей 

широкой аудитории, кто впервые обращает внимание на проблемы лесного хозяйства. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

М.Д. Гиряев рассказал, что в основе книги лежит анализ лесного законодательства, 

избранных трудов классиков отечественного лесоводства в вопросах лесовладения и 

лесоуправления, практического опыта лесоуправления в России на протяжении XVIII – 

XXI веков, в ней выявлены проблемы и 

даны предложения по совершенствованию 

лесного законодательства. 

В обсуждении книги приняли 

участие председатель Комитета Совета 

Федерации по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию 

А.В. Двойных, члены этого Комитета, 

заместитель Министра природных ресурсов 

и экологии Российской Федерации 

С.М. Аноприенко, Руководитель Рослесхоза 

И.В. Советников. 

В отчетный период прошло два выездных заседания Совета. 

Первое заседание состоялось в июле 2022 года в городе Красноярске. 

В заседании, прошедшем в очно-дистанционном формате, приняли участие 

сенаторы Российской Федерации, депутаты Государственной Думы, Губернатор 
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Красноярского края А.В. Усс, представители профильных федеральных органов власти, 

руководители и представители 24-х субъектов Федерации, лесопромышленных 

предприятий, ученые и эксперты. 

Участники заседания обсудили перспективы развития основные направления по 

поддержке отрасли в новых экономических условиях: развитие внутреннего рынка, 

актуализация и обеспечение реализации плана импортозамещения в лесном комплексе, 

решение логистических проблем и ряд других. 

Ю.Л. Воробьев обратил внимание на то, что Совет во взаимодействии с бизнес-

сообществом сформировал ряд оперативных мер в связи с иностранными санкциями, 

которые в июне 2022 года были приняты Правительством Российской Федерации, что 

позволило лесопользователям оптимизировать их режим работы и сохранить рабочие 

места. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Также председатель Совета подчеркнул особую роль данного органа в обеспечении 

гуманитарных поставок лесоматериалов в Луганскую и Донецкую Народные Республики 

в объёме более 3,2 тысяч кубических метров из Архангельской, Новгородской, 

Вологодской, Тверской, Ленинградской областей и Республики Карелия, что позволило 

людям восстановить свои дома, наладить быт и поможет вернуться к мирной жизни. 

По итогам заседания рекомендации Совета, направленные на повышение 

эффективности лесной отрасли, были направлены в Правительство Российской 

Федерации, заинтересованные федеральные органы государственной власти, регионы. 
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Второе заседание Совета прошло в декабре 2022 года в городе Вологде. 

В работе Совета приняли участие 

Министр природных ресурсов и экологии 

Российской Федерации А.А. Козлов, 

Губернатор Вологодской области 

О.А. Кувшинников, председатель Комитета 

Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и 

природопользованию А.В. Двойных, 

сенаторы Российской Федерации, депутаты 

Государственной Думы, представители 

Минпромторга России, Рослесхоза, 

представители Генеральной прокуратуры Российской Федерации, Министерства 

внутренних дел Российской Федерации, Минтранса России, Счетной палаты, 

Федеральной налоговой службы, а также законодательных и исполнительных органов 

государственной власти субъектов Российской Федерации, бизнес-структур и научного 

сообщества. 

В ходе заседания были обсуждены вопросы трансформации лесного комплекса 

Российской Федерации в новых экономических условиях, рассмотрен ход исполнения 

Решения Совета от 25 июля 2022 года по реализация мер поддержки лесной отрасли 

(развитие внутреннего рынка, в том числе деревянного домостроения, внедрение в 

систему российской энергетики твердого биотоплива – строительство новых котельных 

или модернизации работающих на мазуте и угле, обеспечение реализации плана 

импортозамещения в лесном комплексе, решение логистических проблем). 

Заседание прошло в рамках Международного лесного форума и выставки 

«Российский лес». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Принятые по итогам рекомендации были направлены в Правительство Российской 

Федерации, заинтересованные федеральные органы государственной власти, регионы. 

В результате, в том числе по рекомендациям Совета, принят ряд постановлений 

Правительства Российской Федерации и приказов профильных ведомств, а также ряд 

организационных мер, направленных на повышение эффективности лесного комплекса. 
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Кроме того, Советом было инициировано и за подписью Председателя Совета 

Федерации В.И. Матвиенко в адрес Председателя Правительства Российской Федерации 

М.В. Мишустина в декабре 2022 года направлено обращение о необходимости принятия 

дополнительных оперативных мер поддержки лесной отрасли, таких как: 

- увеличение размера субсидий из федерального бюджета, предоставляемых 

российским организациям промышленности в целях компенсации затрат на 

транспортировку продукции лесопромышленного комплекса;  

- установление возможности вывоза лесопродукции из Российской Федерации 

через существующие пункты пропуска через государственную границу Российской 

Федерации с дружественными странами, а также вывоза отдельных видов лесоматериалов 

из Российской Федерации в государства-члены Евразийского экономического союза и 

транзита в сопредельные страны; 

- снижение финансовой нагрузки на предприятия лесного комплекса путем 

перехода к взиманию в 2023 году арендной платы за использование лесов исходя из 

фактических объемов заготовки древесины. 

В рамках деятельности Совета был подготовлен и принят Федеральный закон 

от 29 декабря 2022 года № 600-ФЗ «О внесении изменений в Лесной кодекс Российской 

Федерации». 

В декабре 2022 года на 536-м заседании Совет Федерации одобрил внесение 

изменений в Лесной кодекс РФ в части совершенствования арендных отношений. 

Авторами документа стали сенаторы Российской Федерации Ю.Л. Воробьев, 

А.П. Майоров, Т.А. Гигель и депутаты Государственной Думы. 

Представляя закон, Ю.Л. Воробьев напомнил, что ряд его положений приняты во 

исполнение поручений Президента России по декриминализации лесного комплекса. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Закон направлен на совершенствование арендных отношений, обеспечение 

прозрачности предоставления лесных участков для реализации инвестиционных проектов. 

Ключевым положением закона является установление четких условий, при которых 

добросовестный арендатор имеет право заключить договор аренды на новый срок без 

проведения торгов. 

Другой важной новеллой закона является совершенствование норм по 

предоставлению лесных участков для реализации приоритетных инвестиционных 

проектов. Эти полномочия передаются на федеральный уровень. 

Продолжается подготовка к внесению в Государственную Думу законопроектов, 

предусматривающих регулирование отношений по строительству лесных дорог и ряд 

других. 

В 2023 году запланировано два заседания Совета, в том числе одно выездное на 

территории Дальневосточного федерального округа. 
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VIII. Межпарламентская деятельность 

 

Межпарламентское взаимодействие, являясь неотъемлемой частью российской 

внешней политики, выступает важным элементом обеспечения безопасности государства, 

способствует укреплению экономических, культурных и гуманитарных связей, развитию 

добрососедских и союзнических отношений со странами ближнего и дальнего зарубежья. 

В отчетный период межпарламентская деятельность заместителя Председателя 

Совета Федерации Ю.Л. Воробьева выстраивалась в соответствии с Планом 

межпарламентского сотрудничества Совета Федерации на 2022 год и проходила в рамках 

работы двусторонних межпарламентских комиссий, международных межпарламентских 

организаций, а также проведения форума. 

Главным направлением межпарламентской работы Ю.Л. Воробьева является 

взаимодействие со странами постсоветского пространства – Республиками Армения и 

Беларусь. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В июне 2022 года Ю.Л. Воробьев провел встречу с Чрезвычайным и Полномочным 

Послом Республики Армения в Российской Федерации В.В. Арутюняном. 

На встрече обсуждались вопросы сотрудничества двух стран, укрепления 

межпарламентского взаимодействия, а также развития связей между регионами России и 

Армении. 

Ю.Л. Воробьев отметил важность работы с армянской диаспорой в России, 

опираясь на которую «мы могли бы сближать интересы наших стран, лучше слышать друг 

друга». 

Со своей стороны В.В. Арутюнян подчеркнул, что диаспора является важным 

связующим звеном в укреплении армяно-российской дружбы, а также указал на большой 

потенциал межрегионального сотрудничества двух стран. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В сентябре 2022 года Ю.Л. Воробьев принял Чрезвычайного и Полномочного 

Посла Республики Беларусь в Российской Федерации Д.Н. Крутого. 

В ходе беседы обсуждались вопросы двустороннего межрегионального 

взаимодействия, подготовки к предстоящему Х Форуму регионов России и Беларуси. В 
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частности, темы молодежных мероприятий в рамках Форума. Также обсужден график 

контактов по парламентской линии. 

По словам Д.Н. Крутого, руководство Республики Беларусь высоко оценивает 

парламентскую составляющую росийско-белорусских отношений и внимательно следит 

за подготовкой Х Форума регионов, который является дополнительным импульсом для 

масштабной региональной кооперации. 

Во встрече также участвовал председатель Комитета Совета Федерации по 

международным делам Г.Б. Карасин. 
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8.1. Взаимодействие с Парламентским Собранием Союза Беларуси и России, 

Советом Республики Национального собрания Республики Беларусь 

 

За отчетный период Ю.Л. Воробьев в 

качестве руководителя депутации Совета 

Федерации в Парламентской делегации 

Российской Федерации в Парламентском 

Собрании Союза Беларуси и России принял 

участие в двух сессиях Парламентского 

Собрания: 

- в июне 2022 года на 62-й сессии, 

прошедшей в г. Минске, обсуждался ход 

подготовки проекта бюджета Союзного 

государства на 2022 год, разработка новых проектов Союзного государства. 

Союзные парламентарии рассмотрели вопрос об актуальных направлениях работы 

по противодействию внешним вызовам и угрозам, санкционному давлению, пропаганде 

нацизма, по обеспечению защиты исторической памяти. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- в декабре 2022 года на 63-й сессии, прошедшей в г. Москве, был обсужден 

обновленный бюджет союзного государства на 2023 год. 

На «правительственном часе» обсуждался ход реализации Декрета Высшего 

Государственного Совета Союзного Государства от 4 ноября 2021 г. № 6 «Об Основных 

направлениях реализации положений Договора о создании Союзного государства на 2021 

– 2023 годы». 

Также был рассмотрен план работы Парламентского Собрания на 2023 год. 
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8.2. Организация работы по подготовке и проведению 

IX Форума регионов Беларуси и России 

 

Ежегодные форумы регионов России и Белоруссии традиционно проводятся под 

эгидой Совета Федерации и Совета Республики Национального собрания Беларусь. 

30 июня – 1 июля 2022 года в 

г. Гродно, Республика Беларусь, состоялся 

IX форум регионов Беларуси и России на 

тему «Роль межрегионального 

сотрудничества в углублении 

интеграционных процессов Союзного 

государства». 

В целях подготовки Форума в Совете 

Федерации был сформирован 

Организационный комитет под 

председательством заместителя 

Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьева, в заседании которого 

принимали участие белорусские коллеги, 

представители федеральных органов 

исполнительной власти. 

В рамках деятельности оргкомитета Ю.Л. Воробьев в начале июня 2022 года 

посетил г. Минск, где встретился с Председателем Совета Республики Национального 

собрания Республики Беларусь Н.И. Кочановой. Темой встречи стали вопросы 

организации проведения IX форума регионов Беларуси и России. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Затем он отправился в г. Гродно, где принял участие в совместном заседании 

белорусского и российского организационных комитетов по подготовке указанного 

Форума, на котором отметил, что российская сторона придает большое значение 

успешному проведению форума, так как именно в ходе реализации рекомендаций, 

принимаемых в рамках секционных и пленарного заседаний, осуществляется решение 

многих вопросов, связанных с импортозамещением, инвестированием, развитием IT-

отраслей, выполнением двадцати восьми дорожных карт, стабильным 

функционированием экономик двух государств. 
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На пленарном заседании Форума в адрес участников и гостей прозвучали 

видеообращения Президента Российской Федерации В.В. Путина и Президента 

Республики Беларусь А.Г. Лукашенко. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

На «полях» Форума состоялись заседания шести тематических секций, совместное 

заседание президиума Молодёжного совета (парламента) при Национальном собрании 

Республики Беларусь и Совета Палаты молодых законодателей при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации, заседание совместного Белорусско-

Российского делового совета. 
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Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 

В.И. Матвиенко и Председатель Совета Республики Национального собрания Республики 

Беларусь Н.И. Кочанова открыли ярмарку достижений народного хозяйства Беларуси, 

провели традиционную встречу с руководителями органов государственной власти 

регионов Республики Беларусь и субъектов Российской Федерации, принимавших участие 

в Форуме. В рамках встречи подписано 7 документов между регионами России и 

Беларуси. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В рамках Форума состоялось Девятое заседание Межпарламентской комиссии 

Совета Республики Национального собрания Республики Беларусь и Совета Федерации по 

межрегиональному сотрудничеству. 

Мероприятие провели сопредседатели Комиссии: заместитель Председателя Совета 

Федерации Ю.Л. Воробьев и председатель Постоянной комиссии Совета Республики 

Национального собрания Республики Беларусь по региональной политике и местному 

самоуправлению М.И. Русый. 
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На заседании российские и белорусские парламентарии обменялись мнениями по 

актуальным вопросам двустороннего сотрудничества, проблемам деловых и 

кооперационных связей между регионами и предприятиями двух стран, о ходе 

выполнения решений VIII Форума регионов Беларуси и России, реализации 

межгосударственных программ. 

В ходе работы Комиссии были подписаны четыре новых соглашения между 

регионами России и Беларуси. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Тема подготовки предстоящего Десятого форума обсуждалась на рабочем 

совещании, которое провел Ю.Л. Воробьев в сентябре 2022 года. 

В мероприятии приняли участие председатель Комитета Совета Федерации по 

науке, образованию и культуре Л.С. Гумерова, председатель Комитета Совета Федерации 

по международным делам Г.Б. Карасин, первый заместитель председателя Комитета 

Совета Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера В.Ф. Городецкий, глава Республики Башкортостан 

Р.Ф. Хабиров. 

Ю.Л. Воробьев напомнил, что 

предложение главы Республики 

Башкортостан о проведении летом 2023 

года российско-белорусского форума в Уфе 

было поддержано участниками IX 

мероприятия, состоявшегося в Гродно. 

Р.Ф. Хабиров сообщил об 

имеющемся в Республике Башкортостан 

потенциале, предложениях и наработках, 

которые необходимы, чтобы встретить на 

башкирской земле гостей из российских и 

белорусских регионов. 
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8.3. Работа в Межпарламентской комиссии 

по сотрудничеству Федерального Собрания Российской Федерации и 

Национального Собрания Республики Армения 

 

Возглавляя российскую часть 

Межпарламентской комиссии по 

сотрудничеству Федерального Собрания 

Российской Федерации и Национального 

Собрания Республики Армения (далее – 

Межпарламентская комиссия) 

Ю.Л. Воробьев уделяет особое внимание 

развитию и укреплению российско-

армянских отношений как в социально-

экономических, так и культурно-

просветительских областях. 

В феврале 2022 года заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев 

провел телефонный разговор с заместителем Председателя Национального Собрания 

Республики Армения А.В. Аршакяном. 

Стороны обсудили тему двустороннего межпарламентского сотрудничества, 

актуальные аспекты российско-армянских отношений, а также вопросы проведение 

очередного заседания Межпарламентской комиссии. 

За отчетный период состоялось два заседания комиссии. 

В апреля 2022 года в Армении (г. Степанаван) прошло 34-е заседание 

Межпарламентской комиссии. 

Мероприятие было посвящено 30-летию установления дипломатических 

отношений между Арменией и Россией, а также 25-летию Договора о дружбе, 

сотрудничестве и взаимной помощи между Российской Федерацией и Республикой 

Армения. 

Заседание провели заместитель Председателя Национального Собрания 

Республики Армения А.В. Аршакян и председатель Комитета Совета Федерации по 

обороне и безопасности В.Н. Бондарев. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ходе заседания был рассмотрен ряд вопросов, в том числе состояние и 

перспективы межпарламентского и культурно-гуманитарного сотрудничества, план 

совместных торжественных мероприятий, посвященных 30-летию установления 

российско-армянских дипломатических отношений, а также утвержден состав 

Экспертного совета Межпарламентской комиссии по сотрудничеству. 
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Парламентарии двух стран отметили увеличение роли межпарламентской 

дипломатии как одного из важных инструментов внешней политики государств. 

В мероприятии приняли участие депутаты Национального Собрания Республики 

Армения, послы двух стран, первый заместитель председателя Комитета Совета 

Федерации по международным делам В.М. Джабаров, заместитель председателя Комитета 

Совета Федерации по науке, образованию и 

культуре Н.В. Косихина, член Комитета 

Совета Федерации по международным 

делам А.А. Карелин, член Комитета Совета 

Федерации по социальной политике 

А.В. Чернышев, а также депутаты 

Государственной Думы, представители 

федеральных органов исполнительной 

власти, Экспертного совета 

Межпарламентской комиссии и армянской 

диаспоры. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В рамках визита российская делегация совместно с армянскими парламентариями 

возложила цветы к мемориалу жертвам геноцида армян 1915 года в Цицернакаберде и 

приняла участие в торжественном открытии памятника А.С. Пушкину на Пушкинском 

перевале и посадке у мемориального комплекса елей. 

Следующее, 35-е заседание, Межпарламентской комиссии прошло 24 июня 

2022 года в городе Красноярске. 

Мероприятие провели заместитель Председателя Совета Федерации, 

сопредседатель от российской части Межпарламентской комиссии Ю.Л. Воробьев и 

заместитель председателя Национального Собрания Армении, сопредседатель 

Межпарламентской комиссии с армянской стороны А.В. Аршакян. 

В ходе заседания обсуждались вопросы российско-армянского сотрудничества, 

роль национальных диаспор в развитии экономических, культурных и образовательных 

связей между двумя странами, включая межрегиональное взаимодействие. Также темой 

обсуждения стало двустороннее сотрудничество в рамках Евразийского экономического 



57 
 

союза (ЕАЭС), в том числе в сфере развития IT-технологий и ускорения темпов 

цифровизации. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ходе мероприятия члены парламентских делегаций двух стран приняли участие в 

церемонии возложения цветов к Вечному 

огню на мемориале Победы. Парламентарии 

также ознакомились с туристическим и 

культурным потенциалом Красноярска. 

В заседании приняли участие 

сенаторы Российской Федерации, депутаты 

Государственной Думы, армянские 

парламентарии, члены Правительства 

Российской Федерации, руководство 

Красноярского края, представители 

национальных диаспор, эксперты. 
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Позитивно оценила работу двусторонней Межпарламентской комиссии 

Председатель Совета Федерации В.И. Матвиенко в ходе встречи с Председателем 

Национального Собрания Республики Армения А.Р. Симоняном, которая состоялась в 

Совете Федерации в октябре 2022 года. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В.И. Матвиенко также отметила достаточно эффективное сотрудничество 

парламентских делегаций на международных площадках и общих интеграционных 

объединений на постсоветском пространстве, имеющих парламентское измерение. 

Отдельной темой беседы стало гуманитарное направление – увеличение количества 

российских учебников, строительство в республике русских школ и повышения качества 

преподавания русского языка. 

Именно вопросу продвижения русского языка среди армянского населения, в 

частности путем повышения качества русского образования и строительства новых 

русских школ в Армении было посвящено совещание, которое провел Ю.Л. Воробьев в 

ноябре 2022 года в Совете Федерации. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В Республике Армения действуют школы, весь учебный процесс в которых 

проходит на русском языке, а также школы с классами обучения на русском языке. Одной 

из проблем в общеобразовательной системе Армении является острая нехватка школьных 

учебников на русском языке по всем предметам.  

По итогам совещания, Ю.Л. Воробьев дал поручение профильному Комитету 

Совета Федерации проанализировать все аспекты проблемы и с Министерством 

просвещения Российской Федерации и другими заинтересованными ведомствами 

выработать совместное решение. 

В мероприятии приняли участие председатель Комитета Совета Федерации по 

науке, образованию и культуре Л.С. Гумерова, заместитель руководителя 

Россотрудничества А.М. Полковников, временно исполняющий обязанности директора 

Департамента международного сотрудничества и связей с общественностью 

Министерства просвещения Российской Федерации У.А.-А. Рассуханов, вице-президент 

Группы компаний «Просвещение» П.С. Зенькович. 
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8.4. Работа в Парламентской Ассамблее  

Организации Договора о коллективной безопасности 

 

В отчетный период делегация Совета Федерации в 

делегации Федерального Собрания Российской Федерации в 

Парламентской Ассамблее Организации Договора о коллективной 

безопасности (далее – ПА ОДКБ), которую возглавляет 

заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев, 

принимала участие в следующих мероприятиях ПА ОДКБ: 

- 7 июня 2022 года в г. Ереване (Республика Армения) 

состоялось заседание Совета Парламентской Ассамблеи 

Организации Договора о коллективной безопасности. 

Мероприятие прошло в Ереване с участием всех руководителей парламентов (палат 

парламентов) стран – членов Парламентской Ассамблеи: Армении (страна – председатель 

в ПА ОДКБ на 2021 – 2022 гг.), Белоруссии, Казахстана, Киргизии, России и 

Таджикистана. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В качестве приглашенных гостей в работе Совета ПА ОДКБ участвовали 

Председатель Постоянного комитета Всекитайского собрания народных представителей 

КНР Ли Чжаньшу (в режиме видеоконференции) и делегация парламента Ирана. 

Председатель Национальной Ассамблеи народной власти Республики Куба Эстебан Ласо 

направил письменное приветствие. 

В повестку дня заседания вошли вопросы деятельности Республики Армения по 

противодействию вызовам и угрозам безопасности в контексте реализации приоритетов 

председательства в ОДКБ в текущем году, меры по совершенствованию миротворческого 

потенциала ОДКБ, разработка правовых стандартов защиты демократических выборов, 

электоральных процессов и суверенитета государств – членов ОДКБ от иностранного 

вмешательства в избирательный процесс. 

На заседании Совета также рассматривался вопрос о биологической безопасности 

на евразийском пространстве. Было внесено предложение о включении в повестку дня 

очередного заседания ПА ОДКБ доклада Парламентской комиссии по расследованию 
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обстоятельств, связанных с созданием американскими специалистами биологических 

лабораторий на территории Украины. Была подчеркнута важность дальнейшего развития 

сотрудничества стран – членов Парламентской Ассамблеи по вопросу координации 

позиций делегаций на международных парламентских площадках. 

- 5 декабря 2022 года прошло совместное заседания Совета и XV пленарное 

заседание Парламентской Ассамблеи Организации Договора о коллективной 

безопасности. 

Участники заседания Парламентской Ассамблеи рассмотрели проекты 

рекомендаций по широкому кругу вопросов: противодействию терроризму на объектах 

топливно-энергетического комплекса, гармонизации законодательства государств – 

членов ОДКБ в области воинской обязанности и военной службы, статуса 

военнослужащих и приравненных к ним категорий государственных служащих, по 

противодействию рискам неконтролируемого распространения виртуальных активов, по 

совершенствованию законодательства в области обеспечения защиты электоральных 

процессов и суверенитета в государствах – членах ОДКБ, об источниках и рисках 

биологической и химической опасности в зоне ответственности ОДКБ и вблизи ее 

рубежей и другие. 
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IX. Взаимодействие с общественными организациями 

 

Ю.Л. Воробьев активно взаимодействует с общественными организациями, 

деятельность которых направлена на продвижение гуманитарных, просветительских 

проектов, патриотическое воспитание молодежи.  

Одной из таких организаций является 

«Россия – страна возможностей», созданная по 

инициативе Президента Российской Федерации 

В.В. Путина в мае 2018 года. Участниками ее 

проектов стали 18 миллионов человек из всех 

регионов России и 150 стран мира. 

Наиболее ярким проектом этой организации 

является ежегодная Всероссийская благотворительная акция «Елка желаний», к которой 

уже третий год подряд присоединяется Совет Федерации. Из каждого региона страны 

дети, оказавшиеся в сложных жизненных обстоятельствах, присылают свои новогодние 

желания, с надеждой на их исполнение. 

В декабре 2022 года в верхней палате парламента состоялась очередная 

благотворительная акция «Елка желаний», которую открыла Председатель Совета 

Федерации В.И. Матвиенко. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В благотворительной акции приняли участие все сенаторы Российской Федерации. 

Каждый из них снял шары-открытки с разными детскими новогодними желаниями. 

Ю.Л. Воробьеву выпало исполнить новогодние мечты двух девочек: 

вологжанка-первоклассница Аврора 

Кузнецова из многодетной семьи получила 

долгожданный подарок – смарт-часы, о 

которых мечтала, а вся ее семья – 

новогодние угощения для праздничного 

стола; 

шестилетняя Мария из Донецкой 

Народной Республики получила кукольный 

домик. Ее новогодний подарок был 

доставлен волонтерами этой замечательной 

акции, которая объединила всех неравнодушных людей накануне волшебных новогодних 

праздников. 
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X. Информационная и иная деятельность 

 

10.1. Рассмотрение обращений, направленных в адрес заместителя Председателя 

Совета Федерации Ю.Л. Воробьева 

 

В 2022 году на имя заместителя Председателя Совета Федерации Ю.Л.Воробьева 

поступило 70 обращений граждан со всех регионов России и стран дальнего зарубежья. 

Все обращения рассмотрены своевременно и в полном объеме, гражданам 

направлены ответы, даны необходимые разъяснения, приняты меры по решению 

вопросов, поднятых в обращениях. 

Анализируя тематику поступивших обращений, можно сделать вывод, что в них 

были затронуты следующие вопросы: 

 

 неправомерные действия правоохранительных органов; 

 

 нарушения гражданских прав; 

 

 нарушения жилищных прав; 

 

 предложения по совершенствованию законов и иных нормативно-правовых актов; 

 

 предложения по улучшению социально-экономических, культурных и иных 

условий повседневной жизни. 

 

Обращения граждан для рассмотрения по существу были направлены Министру 

природных ресурсов и экологии Российской Федерации, Губернатору Вологодской 

области, заместителю Губернатора Вологодской области, председателям Комитета Совета 

Федерации по обороне и безопасности, Комитета Совета Федерации по международным 

делам, заместителю председателя Комитета Совета Федерации по социальной политике, 

начальнику отдела по работе с обращениями граждан Управления организационного 

обеспечения Аппарата Совета Федерации. 

Таким образом, работа с обращениями граждан ведется в соответствии с 

Федеральным законом от 2 мая 2006 года № 59-ФЗ «О порядке рассмотрения обращений 

граждан Российской Федерации» и Инструкцией по работе с обращениями граждан в 

Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации. 
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10.2. Информационная деятельность 

 

Заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев взаимодействует с 

федеральными и региональными средствами массовой информации, руководствуясь 

принципами открытости и гласности, дает комментарии и интервью о своей 

законотворческой деятельности по актуальным для граждан вопросам, межпарламентской 

деятельности. 

Следует особо отметить, что сенатор 

активно сотрудничает с парламентским 

телеканалом «Вместе-РФ». 

Телеканал вещает в сетях кабельного 

и спутникового телевидения с 2013 года. Позиционируется как «Канал регионов». В его 

эфире – прямые трансляции заседаний Совета Федерации, парламентские слушания, 

новости из регионов, просветительские и научно-популярные программы, документальное 

кино. 

На сегодняшний день техническая возможность смотреть телеканал есть примерно 

у 70 миллионов человек. 

Сотрудники «Вместе-РФ» непосредственно участвуют в разных проектах сенатора 

Ю.Л. Воробьева, направленных на работу с молодежью, в частности: 

 Всероссийский гражданско-патриотический проект «Дети-герои»; 

 

 Дискуссионный клуб Молодежного парламента Вологодской области; 

 

 Всероссийский фестиваль детского творчества «Наследники Традиций»; 

 

 «Корабелы Прионежья». 

 

В марте 2022 года Ю.Л. Воробьев встретился с руководством и сотрудниками 

телеканала «Вместе-РФ». На встрече обсуждались планы дальнейшего взаимодействия с 

парламентским телеканалом, а также были вручены награды Совета Федерации за 

большой вклад в освещение деятельности Совета Федерации сотрудникам телеканала. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ю.Л. Воробьев следит за актуальными тенденциями в медиасфере. Сегодня 

наравне с «традиционными» радио, телевидением и печатными изданиями, а нередко 

опережая их, главными СМИ в стране и мире являются видеохостинги, мессенджеры, 

социальные сети, пользующиеся огромной популярностью у молодежи и завоёвывающие 

все большую аудиторию среди других категорий населения: подростков и людей среднего 

возраста. 

Именно поэтому в 2022 году Ю.Л. Воробьев завел канал в Telegram, на котором 

размещаются главные новости, связанные с его рабочей деятельностью. Подписаться на 
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телеграмм-канал можно по ссылке https://t.me/senatorvorobyov или набрав в поиске «Юрий 

Воробьев». 

На личной страничке Ю.Л. Воробьева на сайте Совета Федерации 

http://vorobyov.council.gov.ru/ и на сайте Законодательного Собрания Вологодской области 

https://www.vologdazso.ru/interaction/fsrf/item.php?ID=130432 можно найти актуальную 

информацию о работе сенатора Российской Федерации Ю.Л. Воробьева, доступны его 

публикации в СМИ, видеозаписи выступлений, интервью. 

https://t.me/senatorvorobyov
http://vorobyov.council.gov.ru/
https://www.vologdazso.ru/interaction/fsrf/item.php?ID=130432

